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Se unen “Amor 
Canino” y Vaayu

Ubaldo Cruz Martínez y Anita Vizcaíno Torres unen esfuerzos en beneficio de la sociedad.

Por: José LORETO SANDOVAL

En hecho histórico las asociaciones 
civiles “Amor Canino”, Loreto, Zac., 
y “De corazón para Loreto, Vamos a 
Ayudar, Vaayu, une esfuerzos en be-
neficio de la sociedad.

“Amor Canino” quedó constituida como aso-
ciación civil, el 21 de diciembre del año 2018, 
con el objetivo de disminuir la sobrepoblación 
canina y felina por medio de la adopción, esteri-
lización y tenencia responsable de mascotas y el 
maltrato animal, comentó Ana Isabel Vizcaíno 
Torres, representante.
Gracias a la iniciativa de Ana Isabel Vizcaíno 
Torres y Juana Elizabeth Rodríguez Hernán-
dez, “Amor Canino” logró constituirse como tal, 
previa solicitud a las autoridades respectivas y 
después de cumplir los requisitos, se sumaron 
voluntarios que contribuyen a la causa en de-
fensa de perros y gatos, principalmente, en con-
dición de calle, entre ellos: Junior Torres Valen-
ciano, Lula Castro, Olga Tovar. 
Con ello, comenzó la ayuda desinteresada a feli-
nos y caninos, “alimentándolos, dándoles aten-
ción veterinaria cuando sufren maltrato, heri-
das o enfermedades”, comentó Vizcaíno Torres, 
quien organizó la campaña de esterilización que 
tuvo lugar este sábado donde se atendieron al-
rededor de 40 animalitos con intervenciones 
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los mexicanos te-
nemos una cita 

con la historia, la 
elección judicial

Por: Ulises Mejía Haro, diputado federal 

La reforma constitucional al Poder 
Judicial tuvo como objetivo la re-
configuración del sistema judicial 
mexicano que garantizara la auto-
nomía, independencia y especia-

lidad técnica de los órganos jurisdicciona-
les; así como, la participación ciudadana en 
la elección directa y popular a través de las 
urnas de jueces (as), magistrados (as) y mi-
nistros (as), en aras de una administración 
e impartición de justicia imparcial, pronta, 
expedita y gratuita, sin distingo alguno y sin 
favorecer intereses políticos, económicos o 
familiares.
Otros beneficios de la reforma son el forta-
lecimiento del estado democrático, la mo-
dernización del sistema judicial, la super-
visión del desempeño de las autoridades 
judiciales, el combate a la corrupción, a la 
impunidad, al nepotismo judicial, al tráfico 
de influencias, al burocratismo y a la negli-
gencia en la administración e impartición 
de justicia.
Se fortalece el principio y equilibrio de la 
División de Poderes, al establecer límites al 
análisis constitucional de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) y de los tri-
bunales federales, donde se respete la labor 
del Poder Legislativo, no es posible que se 
privilegiara  la voluntad de 11 ministros y 
ministras o de un juez federal sobre la vo-
luntad popular representada en el Congre-
so de la Unión y en su actividad legislativa 
mediante obstáculos en la aplicación de las 
normas generales a través de amparos y 
suspensiones arbitrarias, sustentadas en in-
terpretaciones y criterios erróneos tendien-
tes a favorecer intereses de grupos de poder 
sobre los intereses del pueblo.
Se garantiza la imparcialidad de los juzga-
dores, al extinguir el Consejo de la Judica-
tura Federal, el cual es presidido por la pre-
sidencia de la SCJN, siendo juez y parte; en 
vez de ello, se crea el Tribunal de Disciplina 
Judicial, encargado de la vigilancia y disci-
plina del personal del Poder Judicial, quien 
conocerá las denuncias cometidas por ser-
vidores de este Poder, y en su caso, podrá 
sancionar e incluso inhabilitar a servidores 
públicos, incluyendo a magistrados y jueces 
de distrito cuando sus determinaciones no 
se ajusten a los principios de objetividad, 
imparcialidad, independencia y profesiona-
lismo, o por actos de omisión, corrupción, 
nepotismo, complicidad o encubrimiento.
Como vemos la reforma al Poder Judicial de 
la Federación y de los estados tiene grandes 
beneficios en la administración e imparti-
ción de la justicia, de ahí la importancia de 
acudir este domingo 01 de junio a ejercer 
nuestro derecho constitucional de sufragar 
libremente sin condicionamiento alguno 
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Por: José LORETO SANDOVAL

Mary Monreal delegada del Sin-
dicato Único de Personal Do-
cente y Administrativo del Co-
legio de Bachilleres del Estado 
de 0Zacatecas (Supdacobaez) 

plante 17 Loreto, informó el regreso al paro de 
labores a partir del próximo lunes 2 de junio, de 
forma escalonada “trabajaremos un día sí, otro 
no: el lunes no laboraremos, el martes sí, miér-
coles no y así estaremos para no perjudicar a los 
alumnos”, dijo.
Hay que recordar que hace apenas un mes y 
medio concluyó el paro laboral que duró 50 
días y que paralizó el subsistema educativo que 
concluyó con la firma de un convenio entre el 

Regresa Cobaez Loreto al paro por 
incumplimiento del contrato colectivo
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por las y los candidatos que se considere idóneos de acuerdo al su perfil, capacidad, 
honestidad e integridad.
Hay que ignorar aquellas voces de expresidentes de México, políticos y legisladores de 
la oposición, intelectuales orgánicos y comentaristas de la radio, televisión, prensa y 
redes sociales que invitan a no votar, mediante falsos argumentos y tergiversación de 
la información, buscando confundir y engañar a la gente para que no ejerza su derecho 
ciudadano y constitucional de votar libremente por los juzgadores del Poder Judicial 
de la Federación y de los estados. Su objetivo es deslegitimar la elección judicial, por-
que afecta a sus intereses, intentan regresar al pasado de los privilegios, del tráfico de 
influencias, de la condonación de impuestos a los grandes potentados, de las privatiza-
ciones de los bienes públicos, a los contratos mega millonarios en obras y compras del 
gobierno y a los jugosos convenios con los medios de comunicación.
La elección judicial tiene sus complejidades, todas superables y perfectibles, entre 
ellas el gran número de boletas de diferentes colores; una gran lista de candidatas y 
candidatos, identificados por un número, el cual deberán registrar en la casilla corres-
pondiente; la reducción de casillas electorales; las limitantes de los lineamientos del 
INE, donde no se permiten las reuniones, mítines, carteles, bardas, lonas, publicidad 
en los medios de comunicación. Solo se permiten los foros y debates autorizados por 
el INE, el volanteo de dípticos impresos en papel reciclable que deberán entregar per-
sonalmente puerta por puerta y en lugares públicos.
De ahí la importancia de la participación ciudadana este próximo domingo 1º de junio, 
donde tenemos una cita con la historia, por primera vez las y los ciudadanos elegire-
mos mediante nuestro voto libre, directo y secreto a las y los ministros, a las y los ma-
gistrados y a las juezas y jueces del Poder Judicial de la Federación; y, a magistradas y 
magistrados, juezas y jueces del Poder Judicial del Estado de Zacatecas. En el caso de 

Zacatecas, las y los ciudadanos recibirán 10 boletas electorales, seis boletas federales 
correspondientes a cargos de carácter nacional y cuatro boletas para cargos a nivel 
estatal.
Los cargos y colores asignados a cada boleta facilitarán su identificación, para los juz-
gadores federales, será: Boleta morada, elección de ministras y ministros de la SCJN. 
Se podrá votar por cinco mujeres y cuatro hombres; boleta verde, elección de cinco 
cargos de magistradas y magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial; boleta azul, 
elección de dos cargos para la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación; boleta salmón, elección de tres cargos en la Sala Regional del Tri-
bunal Electoral, con sede en Monterrey; boleta rosa, elección de cinco magistradas y 
magistrados de circuito; boleta amarilla, elección seis juezas y jueces de distrito.
La ciudadanía puede familiarizarse con las boletas y practicar su voto mediante los 
simuladores oficiales disponibles en: www.practicatuvotopj.ine.mx ingresando la en-
tidad federativa y el número de sección electoral, donde se puede visualizar el diseño 
de las boletas y conocer a las y los aspirantes.
En la elección estatal, se entregarán cuatro boletas: Boleta rosa, para elegir ocho ma-
gistradas y magistrados del Tribunal Superior de Justicia del Estado; boleta azul, elec-
ción de tres magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial del Estado de Zacatecas; 
boleta verde, para la elección de 18 jueces y juezas penales; boleta café, para elegir 
jueces del distrito judicial, dependiendo del municipio de residencia del votante. Se 
puede consultar la página oficial del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas:
www.ieez.org.mx, ahí podrán revisar las semblanzas de las y los candidatos y conocer 
el diseño de las boletas locales. Esta elección representa un paso importante para de-
mocratizar la justicia. Hoy más que nunca, la ciudadanía será quien decida a los juzga-
dores que impartirán justicia en nuestro país.

Este 1º de junio los mexicanos 
tenemos una cita con la 

historia, la elección judicial
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Se unen “Amor 
Canino” y Vaayu

quirúrgicas realizadas por personal profesional 
especializado. 
En esta jornada, como en anteriores, Ubaldo 
Cruz Martínez, representante de la asociación 
civil “De Corazón para Loreto, Vamos Ayudar” 
(Vaayu), apoyó económicamente para que un 
perro en condición de calle fuera esterilizado y 
así evitar la proliferación, como una de las mu-
chas acciones que emprende la organización en 
beneficio de la sociedad loretense.
Vaayu cumple 13 años de labor social, nació en 

octubre de 2012 y a la fecha, ha llevado a cabo 
acciones como: el vaayutón para recolectar ju-
guetes y obsequios que son repartidos entre ni-
ñas y niños de escasos recursos el seis de enero, 
Día de Reyes de cada año. 
“Abriga a un abuelo”, campaña para dotar de 
abrigo invernal a los adultos mayores, distribu-
yendo chamarras y abrigos para las y los abueli-
tos. “Apoyo a personas con deficiencia renal” de 
manera peramente; “Cine en tu Colonia”, para 
festejar el Día del Niños, “Apoyo con Despen-

sas” a las familias humildes del municipio, una 
por mes, principalmente, a las personas adul-
tas mayores, además, de los apoyos mensuales 
a personas que tienen algún paciente internado 
en el hospital general y el apoyo económico a 
personas que requieren tratamiento especial y 
que no pueden solventar porque son caros y no 
tienen las posibilidades.
En los próximos días, se hará un boteo para 
apoyar a 2 personas que requieren trasplante 
de ojo y oído, actividad que se realizará a las en-

tradas y salidas de la ciudad, comentó Ubaldo 
Cruz Martínez.
Sin duda, esta unión de asociaciones civiles 
marcará profundamente la forma de practicar 
el altruismo desinteresado en beneficio de la 
colectividad más desprotegida, así como a la co-
munidad canina y felina que está prácticamente 
en abandono por parte de las Autoridades, coin-
ciden.

Sheinbaum llama a votar 
en la elección judicial

La presidenta Claudia Sheinbaum Par-
do hizo un último llamado a votar en 
la elección judicial del domingo 1 de 
junio.
En la conferencia matutina de Palacio 

Nacional, Sheinbaum Pardo indicó que su equi-
po de trabajo le indicó que con este llamado no 
viola la veda electoral.
¿Ya listos para el domingo? ¿Quién va a votar?”, 
dijo entre risas.
“Ya me dijeron que sí puedo hablar de eso, que 
yo pensaba que ya no se podía hablar desde ayer 
de la elección” puntualizó.
La jornada del domingo 1 de junio será la pri-
mera vez que los mexicanos elijan directamente 
a integrantes del Poder Judicial entre ellos a los 
integrantes de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, del nuevo Tribunal de Disciplina Ju-
dicial y del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), en un proceso que ha 
generado tanto expectativa como polémica por 
su alcance sin precedentes.
La elección en el Poder Judicial surgió tras la 
reforma constitucional que promulgó el 15 de 
septiembre pasado el entonces presidente, An-
drés Manuel López Obrador (2018-2024), con 
el respaldo de la actual mandataria, Claudia 
Sheinbaum, quien llegó al poder el 1 de octubre 
de 2024.
Para ello, hay un total de tres mil 422 candida-
turas: 63 para la SCJN, 38 para el Tribunal Ju-
dicial, 15 para la Sala Superior del TEPJF, 96 
para las salas regionales del Tribunal Electoral, 
1.640 para magistraturas y 1.570 para juzgados.
Un récord de 99.7 millones de electores están 
llamados a votar el 1 de junio, cuando habrá más 
de 84.123 centros de votación o casillas, inclui-
das 245 especiales para ciudadanos en tránsito, 
según el Instituto Nacional Electoral (INE).
Las campañas para la elección judicial comen-
zaron el pasado 30 de marzo y terminaron el 
miércoles 28 de mayo, con alertas de la oposi-
ción, organismos internacionales como la ONU, 
actuales jueces y asociaciones civiles de una po-
sible intromisión del Ejecutivo y del crimen or-
ganizado en los comicios. Con información de 
López-Dóriga Digital.
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Regresa Cobaez Loreto al paro por 
incumplimiento del contrato colectivo
Supdacobaez y la dirección general del Cobaez 
representada por su nuevo director Francisco 
Javier González Ávila, a fin de regresar a las au-
las.
Fue el sindicato a través de un comunicado que 
circuló la tarde-noche de este viernes 30, que 
informó las medidas a realizar debido al incum-

plimiento del Contrato Colectivo de Trabajo por 
parte de la administración, principalmente, “el 
incumplimiento del pago del 50% del 100% del 
retroactivo de 2024, correspondiente a la parte 
federal ya que el gobierno de David Monreal se 
niega a cumplir con el 50% estatal”, señaló la 
delegada.

 Según el acuerdo, el pago se trasferiría en dos 
quincenas de mayo y no llego “por lo que pode-
mos decir que están quebrantando el acuerdo 
y violentando el contrato colectivo de trabajo”.
Finalmente, Mary Monreal, anunció la decisión 
del personal docente de impartir clases en línea 
para que los estudiantes no se vean perjudica-

dos con el nuevo paro de labores escalonado. 
Por otro lado, el sindicato anunció que en los 
próximos días presentará ante la autoridad la-
boral el emplazamiento a huelga formal, por la 
falta de pago de las medidas salariales del apar-
tado F, autorizadas por la SEP, entre otros in-
cumplimientos.
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 Cumple Issstezac con el pago 
de pensiones a jubilados

Pese a que el edificio central del Instituto de Se-
guridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado de Zacatecas (Issstezac) ha perma-
necido bloqueado durante esta semana por gru-
pos magisteriales, se cubrieron las obligaciones 
de pago, entre ellas las pensiones de jubilados.

“Hoy fueron dispersados más de 16.6 millones 
de pesos a mil 196 pensionados. En tanto que se 
cerró el mes de mayo con egresos de 116.1 mi-
llones de pesos destinados al pago de 6 mil 141 
pensiones; de 3.1 millones en devoluciones de 
cuotas; 2.4 millones en gastos de funeral, póli-

zas de defunción y 580 mil en resoluciones de 
órganos jurisdiccionales”, informó José Ignacio 
Sánchez González, director general del Institu-
to.
Dijo que sin la reforma a la Ley del ISSSTEZAC 
del año 2024, no sería posible el pago de pen-

siones actuales, que opera un fondo solidario. 
Añadió que “continuamos con el saneamiento 
al ISSSTEZAC y dado que es de todos, cuidé-
moslo”.



TERE JIMÉNEZ ENTREGA APOYO A GANADEROS COMO 
PARTE DEL PROGRAMA DE MEJORAMIENTO GENÉTICO
•La gobernadora destacó la importancia de impulsar la calidad genética como una estrategia para mejorar los ingresos de los 

productores y garantizar alimentos de mayor calidad 
•Gracias a este programa hemos podido mejorar genéticamente nuestros animales, lo cual nos ha hecho más productivos y 

competitivos: Salvador Dávila

Con el objetivo de fortalecer al sector 
agropecuario y elevar la calidad del 
ganado en Aguascalientes, la gober-
nadora Tere Jiménez encabezó la en-

trega de 200 toretes como parte del Programa 
de Mejoramiento Genético, reafirmando así su 
compromiso con los productores del campo. 
Durante el evento que se realizó en el Rancho 
AGL, Tere Jiménez destacó que mejorar la cali-
dad genética del ganado es una estrategia clave 
para incrementar la productividad, los ingre-

sos de los productores y garantizar alimentos 
de mayor calidad para las familias del estado. 
“Este es uno de los muchos programas que tene-
mos para ustedes; tenemos que seguir mejoran-
do y con estos apoyos no solo estamos invirtien-
do en ganado de mejor calidad, sino en el futuro 
de nuestras familias, pues gracias a ustedes te-
nemos alimento en nuestros hogares”, expresó. 
Gustavo Franco Díaz de León, presidente de la 
Asociación Ganadera Local de Aguascalientes, 
reconoció el respaldo de la gobernadora para el 

desarrollo y futuro de la comunidad ganadera. 
Ernesto de Lucas Palacios, director general de 
Ganadería de la Secretaría de Desarrollo Rural 
y Agroempresarial del Estado (Sedrae), deta-
lló que el programa de Mejoramiento Genético 
ayuda a mantener la calidad en el ganado, por 
lo que desde la Sedrae se les dan las herramien-
tas necesarias para que el sector siga creciendo. 
A nombre de los beneficiarios, Salva-
dor Dávila Muñoz agradeció a la go-
bernadora por el apoyo recibido. 

“Le agradecemos mucho a la gobernadora, porque 
gracias a este programa hemos podido mejorar 
genéticamente nuestros animales, lo cual nos ha 
hecho más productivos y competitivos”, declaró. 
Acompañaron a la gobernadora Heriberto Ga-
llegos Serna, presidente de la Comisión de De-
sarrollo Agropecuario del H. Congreso del Esta-
do; el diputado local Adán Valdivia, y Gerardo 
González Álvarez, presidente de la Asociación 
de Criadores de Registro del Estado de Aguas-
calientes (ACREA).
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Aguascalientes brilla en tiro con arco y charrería; 
logra medallas en la Olimpiada Nacional Conade.

¡Orgullo para nuestro estado!  
 
En tiro con arco, destacaron: 
Plata: Rodrigo González en la ronda individual en compuesto a 50 m, en la categoría Sub-24, quedando a solo un punto del campeón mundial. 
Bronce: Nicolás Martínez en la categoría Sub-16. 
Oro: Rodrigo González en la segunda ronda individual en compuesto a 50 m. 
Plata: en acumulado para Rodrigo González. 
Bronce: José Cuellar Iturbide en la segunda ronda individual. 
Bronce: en Infantil compuesto para Anna Esparza, categoría Sub-14. 
 
En Charrería, brillaron: 
Oro: en lazo por parejas juvenil menor. 
Oro: en rodeo. 
Oro: en lazo por parejas para Maximiliano Rodríguez Gallo y Bayron Emmanuel González Andrade. 
 
Felicitamos a todos los atletas hidrocálidos por estos logros y reconocimientos. Su dedicación y esfuerzo son un orgullo para el estado.

ddel.com

DIARIO DIGITAL

Domingo 01 de junio de 2025AAA GUASCALIENTES
NOTICIAS

EL LORETENSE
Página 8



EL SISTEMA DE EMERGENCIAS DEL ESTADO Y EL HOSPITAL 
HIDALGO, ENTRE LOS MEJORES DE LATINOAMÉRICA

* El Sistema Estatal de Emergencias Médicas y el Centro Regulador en Urgencias Médicas del ISSEA recibieron el EMS Angels 
Award Q3 2024 en nivel Diamante 
* El Centenario Hospital Miguel Hidalgo fue distinguido con el Reconocimiento Oro por parte de la Iniciativa Angels, por la mejo-
ra continua en la atención de pacientes con derrame cerebral 
* Además el Laboratorio Estatal de Salud Pública ha sido reconocido por sus estándares de calidad internacional con el Premio 
Nacional de Calidad en Salud, siendo Aguascalientes el único estado en lograrlo cinco años consecutivos

Aguascalientes se consolida como el 
estado con el mejor sistema de sa-
lud pública, gracias al compromiso, 
liderazgo y visión de la goberna-
dora Tere Jiménez, quien impul-

sa políticas públicas efectivas, infraestructura 
de calidad y atención médica oportuna para 
todos los ciudadanos, lo cual hoy es reconoci-
do por instancias nacionales e internacionales. 
Prueba de ello es que el Sistema Estatal de 
Emergencias Médicas y el Centro Regulador 
en Urgencias Médicas del Instituto de Servi-
cios de Salud del Estado (ISSEA), recibieron el 
EMS Angels Award Q3 2024 en nivel Diamante, 

otorgado por la Sociedad Europea de Medicina 
de Emergencias, a través de la Iniciativa Angels. 
Este reconocimiento los posiciona como el 
primer centro certificado con nivel Diaman-
te en México y entre los cinco mejores de 
América Latina, destacando la calidad, pro-
fesionalismo y excelencia del sistema de 
atención prehospitalaria en Aguascalien-
tes, hoy referente nacional e internacional. 
Además, el Centenario Hospital Miguel Hi-
dalgo fue distinguido con el Reconocimien-
to Oro por parte de la Iniciativa Angels, por 
la mejora continua en la atención de pa-
cientes con evento cerebrovascular (EVC) 

mejor conocido como derrame cerebral. 
De igual forma, el Laboratorio Estatal de Salud 
Pública ha sido reconocido por cinco años conse-
cutivos por sus estándares de calidad internacio-
nal con el Premio Nacional de Calidad en Salud, 
siendo Aguascalientes el único estado en lograrlo. 
Gracias a su desempeño, este centro ha jugado 
un papel fundamental en la prevención de más 
de 147 mil enfermedades y 10 mil defunciones, 
generando un ahorro de 265 millones de pesos 
para el sistema de salud estatal durante el 2024. 
Este laboratorio también logró posicionar-
se en primer lugar en Desempeño Global, 
con el mayor número de pruebas autoriza-

das y un nivel de cumplimiento en convenios 
del 99 por ciento. Asimismo, destacó por la 
publicación de dos artículos científicos, uno 
de ellos en colaboración con la Universi-
dad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
y auspiciado por la fundación de Bill Gates. 
Cabe señalar que el 80 por ciento de su presupuesto 
es estatal, lo que demuestra el firme compromi-
so del Gobierno del Estado con la salud pública.  
Estos logros reflejan la eficiencia del sistema de 
salud estatal para responder ante emergencias 
médicas de alta complejidad y el compromiso 
con brindar una atención oportuna y de calidad 
a quien lo necesite.

ddel.com

DIARIO DIGITAL

Domingo 01 de junio de 2025AAA GUASCALIENTES
NOTICIAS

EL LORETENSE
Página 9



LISTOS LOS RESULTADOS DE LAS 
BECAS DE TITULACIÓN 2025

El Gobierno del Estado, a través del Instituto Aguascalentense de la Juventud (IAJU), dio a conocer la lista de los más de 2 mil beneficia-
rios de las Becas de Titulación 2025. En el siguiente enlace se pueden consultar los resultados https://acortar.link/mWgldT. 
 
Este programa, impulsado por la gobernadora Tere Jiménez, tiene como objetivo apoyar a las y los jóvenes del estado para que concluyan 
su formación académica y puedan acceder a nuevas oportunidades profesionales que les permitan construir un mejor futuro. 
 
El IAJU invita a las y los seleccionados a mantenerse atentos a sus redes sociales https://www.instagram.com/iaju_ags/, donde se com-
partirá toda la información relacionada con el proceso de entrega. 
 
¡Felicidades a todas y todos los seleccionados! Este logro es un reconocimiento a su esfuerzo y dedicación. Para más información, comuni-
carse a través del WhatsApp 449 940 18 36.
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Concluyen Brigadas del Bienestar en 
su etapa de censo y labor social

Realizan informe relacionado con el proceso 
electoral extraordinario

Guadalupe, Zac.- Al concluir hoy los trabajos de 
censo y labor social que emprendieron los go-
biernos de México y de Zacatecas, a través de las 
Brigadas del Bienestar, en el fraccionamiento 
La Comarca, el secretario general de Gobierno, 
Rodrigo Reyes Mugüerza, dijo que la atención a 
las causas de la violencia y la delincuencia, esta-
blecidas en las estrategias nacional y estatal de 
seguridad, será permanente.
Además, dijo, la búsqueda de mejores condi-
ciones de vida para las familias zacatecanas, en 
colonias prioritarias, es y será una constante en 
el gobierno que encabeza el mandatario David 
Monreal Ávila.
Indicó que el trabajo que diariamente se realiza, 
desde todas las dependencias gubernamenta-
les, tanto federales como estatales, tiene como 
propósito llevar bienestar y elevar la calidad de 
vida.
Explicó que, atrás de las acciones que se em-
prenden durante las Brigadas de Bienestar y las 
Jornadas de Paz y Bienestar, está la exploración 
previa, a través de la cual se mide el grado de 
marginación, niveles de inseguridad y abando-
no escolar, que en La Comarca son elevados.
Es en este sentido que, gracias a la visión y 
compromiso del Titular del Poder Ejecutivo, se 
implementaron, en este año, las Brigadas del 
Bienestar, a través de las cuales, no solamente 
se realiza labor social o se otorgan apoyos, sino 
que, con ellas, se fortalece el proceso de pacifi-
cación y la reconstrucción del tejido social, me-
diante el fomento de los valores.
Es por ello que, en el marco del Año del Bienes-
tar, durante toda la semana, se realizó un censo 

para conocer las necesidades de las familias que 
habitan en el fraccionamiento, con el propósi-
to de mejorar servicios, rescatar y rehabilitar 
espacios públicos y generar otra fisonomía del 
entorno comunitario.
Durante la semana, se realizaron también labo-
res de limpieza, deshierbe y de pintura en can-

chas deportivas del propio fraccionamiento, ac-
tividades que contribuyen a generar bienestar a 
las familias.
También hubo acciones de proximidad, en las 
que participaron corporaciones policiales, el 
Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, quie-
nes igualmente realizaron labor social.

Se instalaron módulos de las secretarías Gene-
ral de Gobierno, Seguridad Pública, Economía, 
Educación, Desarrollo Urbano, Vivienda y Or-
denamiento Territorial, Mujeres y de Desarro-
llo Social.

ZACATECAS. En Sesión Extraordinaria de Con-
sejo General del Instituto Electoral del Estado 
de Zacatecas (IEEZ), el secretario ejecutivo, 
Jorge Chiquito Díaz de León, rindió diversos 
informes relacionados con el desarrollo del Pro-
ceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial 
del Estado de Zacatecas 2025.
Así mismo se presentó el informe sobre las 
sustituciones de prestadoras y prestadores de 
servicios eventuales en los órganos desconcen-
trados del IEEZ, derivadas de renuncias, no 
aceptación del cargo u otras eventualidades, en 
el marco del proceso electoral en curso.
Además, se dieron a conocer los resultados del 
ejercicio de la función de la Oficialía Electoral 
del IEEZ durante el periodo comprendido entre 
el 1 de abril y el 29 de mayo de 2025, así como el 
registro de quejas o denuncias recibidas por el 
Instituto durante el mes de mayo.
Otro punto que se desarrolló fue el informe so-
bre el cumplimiento de los lineamientos para 
encuestas y sondeos de opinión, en el cual se 
informó que no se registraron ejercicios de este 
tipo durante el periodo del 1° al 28 de mayo de 
2025, correspondiente al cierre de campañas 
del Proceso Electoral Extraordinario del Poder 
Judicial del Estado de Zacatecas 2025.
La consejera electoral Ma. de la Luz Domínguez 
Campos, en su calidad de presidenta de la Co-
misión Fusionada, presentó el punto de acuer-
do mediante el cual se aprueba la designación 
de nuevas personas integrantes de diversos 
Consejos Municipales Electorales. Esta desig-
nación responde a renuncias e incapacidades 
registradas y se realizó conforme a la propuesta 
emitida por dicha Comisión.
Por su parte la consejera Electoral Sandra Val-
dez Rodríguez, presidenta de la Comisión del 
Servicio Profesional Electoral, dio a conocer la 

contratación de prestadoras y prestadores de 
servicios para el Proceso Electoral Extraordina-
rio, en la Unidad de Comunicación Social y en 

los órganos desconcentrados de esta autoridad 
administrativa electoral local, los cuales pun-
tualizó cumplen con los requisitos establecidos 

para ocupar dichos cargos.
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Miguel Varela regresa a la colonia CTM para 
atender las necesidades de los ciudadanos

Poder Judicial presenta examen teórico a aspirantes 
a la categoría de secretaria o secretario de acuerdos

ZACATECAS. - Fiel a su compromiso con una 
administración cercana a la ciudadanía, el pre-
sidente municipal de Zacatecas, Miguel Varela, 
regresó a la colonia CTM para dialogar con las y 
los vecinos, escuchar sus necesidades y dar se-
guimiento a las acciones emprendidas en este 
importante sector de la capital.
“¡Regresamos a la CTM! No me quedo en la ofi-
cina; regreso a las colonias, donde está la ver-
dadera fuerza de nuestra capital”, expresó el 
alcalde durante su recorrido, refrendando su 
vocación de servicio y su convicción de mante-
nerse cercano a la gente.
Miguel Varela destacó que el gobierno que en-
cabeza no se limita a prometer, sino que actúa 
con hechos. “Como siempre lo he dicho: soy 
un presidente cercano, de palabra y de hechos. 
Aquí no venimos a prometer, venimos a cum-
plir”, afirmó ante las y los colonos que se dieron 
cita para dialogar directamente con su presi-
dente municipal.
Durante su visita, el alcalde atendió diversas 
peticiones relacionadas con servicios públicos, 
infraestructura y seguridad. Acompañado por 
personal operativo de distintas áreas del Ayun-
tamiento, se giraron instrucciones inmediatas 
para dar respuesta puntual a las demandas ciu-
dadanas.
Esta visita forma parte del programa permanen-
te de audiencias y recorridos comunitarios que 
impulsa Miguel Varela para fortalecer el vínculo 
entre la administración municipal y las colonias 
de la capital. Su objetivo es claro: construir un 
mejor Zacatecas, de la mano de su gente.

ZACATECAS. - Tras concluir un riguroso curso 
de capacitación impartido a través de la plata-
forma virtual de la Escuela Estatal de Forma-
ción Judicial, las y los aspirantes a la categoría 
de secretaria o secretario de Acuerdos presenta-
ron el examen teórico correspondiente.
Este proceso forma parte de la convocatoria 
emitida por el Órgano de Administración del 

Poder Judicial del Estado, con fundamento en 
los artículos 90, segundo y quinto párrafos, así 
como 90 ter, primero, noveno y décimo párra-
fos, de la Constitución Política del Estado de Za-
catecas.
Durante el proceso, la presidenta consejera, 
Norma Esparza Castro, expresó sus mejores de-
seos de éxito a todas las personas participantes, 

destacando la relevancia de su compromiso con 
el servicio público y la justicia.
Asimismo, reiteró que quienes resulten apro-
badas y aprobados en la totalidad del proceso, 
aceptarán de conformidad la adscripción que 
les sea asignada por el Órgano de Administra-
ción dentro de los espacios jurisdiccionales del 
Poder Judicial del Estado.

Con este esfuerzo, el Poder Judicial reafirma 
su compromiso con la carrera judicial, la trans-
parencia, profesionalización, así como el for-
talecimiento institucional en beneficio de una 
impartición de justicia eficaz y cercana a la ciu-
dadanía.
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Muestra PECDA 2024 da espacio a resultados de 
proyectos de Literatura y Medios Audiovisuales

Ángel Román Gutiérrez, nuevo rector 
electo de la UAZ 2025-2029

Zacatecas, Zac.- El Centro Cultural Ciudadela 
del Arte y la Cineteca Zacatecas fueron sede de 
la muestra del Programa de Apoyo a la Creación 
y Desarrollo Artístico de Zacatecas (PECDA) 
2024, donde fueron presentaron proyectos en 
las disciplinas de Literatura y Medios Audiovi-
suales y Alternativos.
Bajo el auspicio del Gobierno del Estado, que 
encabeza el mandatario David Monreal Ávila, a 
través del Instituto Zacatecano de Cultura (IZC) 
“Ramón López Velarde”, la jornada fue testi-
monio del poder del arte para representar, de-
nunciar y conmover, desde distintas estéticas y 
temáticas.
En la categoría de Literatura, tres autoras zaca-
tecanas compartieron el resultado de sus traba-
jos, que tuvieron como temas la realidad social 
y ambiental. Valeria Montserrath Olvera Haro 
presentó su proyecto “Agua limpia sobre los 
cuerpos”, una desgarradora colección de cuen-
tos cortos, en los que la violencia contra las mu-
jeres en México se vuelve materia narrativa.
A través de estéticas del terror, lo gótico y lo si-
niestro, las historias retratan a mujeres y niñas 
marcadas por la violencia política, económica, 
psicológica y sexual. Las protagonistas: madres 
buscadoras, hijas huérfanas, ancianas recolec-
toras de huesos, resisten desde lo simbólico y lo 
fantástico, en la reconstrucción de sus historias, 
a través del lenguaje.
Por su parte, Arely Alicia Valdés Rodríguez dio 
a conocer “Chiquito Flores y las vías del tren (o 
mañana es primavera)”, un relato juvenil ilus-
trado que aborda con profunda sensibilidad el 

tema del suicidio adolescente, que fue ambien-
tado en la primera década de los 2000 en Zaca-
tecas, y con la pandemia de influenza H1N1 y la 
violencia del narcotráfico como telón de fondo.
La historia sigue a Elías, apodado “El Chiqui-
to Flores”, un joven melancólico que encuentra 
consuelo en su jardín y en la relación platónica 
con su amigo Ariel, todo ello enmarcado por el 
constante paso del tren y las figuras fantasma-
les de los migrantes.
Jessica Guadalupe Vásquez Trujillo presentó 
“Los mundos que perdimos”, un compendio de 

42 poemas que, desde una voz lírica colectiva, 
reflexionan sobre la crisis ecológica global. La 
obra, dividida en dos apartados, denuncia la 
devastación de los ecosistemas y da voz a las es-
pecies que desaparecen con ellos con imágenes 
poéticas que buscan no sólo sensibilizar, sino 
también generar conciencia sobre la urgencia 
de preservar el equilibrio del mundo que habi-
tamos.
En la disciplina de Medios Audiovisuales y Al-
ternativos, Jordan Sánchez Martínez presentó, 
en la Cineteca Zacatecas, su cortometraje de fic-

ción “Monstruos Extranjeros”. En 15 minutos, 
y filmado en un arroyo contaminado, el trabajo 
narra el recorrido de dos amigos que investigan 
la muerte de animales denunciada por un pas-
tor.
A medida que avanzan, el paisaje revela los es-
tragos de la contaminación y el saqueo ambien-
tal, hasta el perturbador final: el encuentro con 
un monstruo que los convierte en estatuas de 
sal. Una potente alegoría de la indiferencia ante 
la destrucción ecológica.

ZACATECAS. - El Honorable Consejo Universi-
tario de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ) validó oficialmente la elección de Ángel 
Román Gutiérrez como rector para el periodo 
2025-2029.
La planilla “Inclusión Universitaria”, encabeza-
da por Román, obtuvo el respaldo mayoritario 
de la comunidad universitaria en las jornadas 
electorales del 10 y 14 de mayo.
Con una trayectoria de décadas en la UAZ como 

estudiante, docente, investigador y exsecretario 
general, Román Gutiérrez ha propuesto una ad-
ministración de puertas abiertas, centrada en la 
transparencia, la inclusión y la atención perso-
nalizada a estudiantes, docentes y personal ad-
ministrativo.
Entre sus compromisos destacan la implemen-
tación de una política administrativa basada 
en la transparencia y la austeridad, así como la 
gestión de convenios para solucionar la deuda 

histórica de la universidad. Además, plantea re-
forzar la movilidad estudiantil, incrementar el 
número de becas y mejorar la infraestructura 
deportiva y cultural.
Román también ha enfatizado la necesidad de 
erradicar prácticas de violencia y acoso dentro 
de la institución, promoviendo una cultura de 
paz y respeto a los derechos humanos. Asimis-
mo, busca fortalecer la vinculación de la uni-
versidad con la sociedad, llevando los conoci-

mientos y servicios académicos a comunidades 
marginadas y migrantes zacatecanos en Esta-
dos Unidos.
La comunidad universitaria espera que, bajo su 
liderazgo, la UAZ avance hacia una transforma-
ción integral que responda a las necesidades ac-
tuales y futuras de la institución y de la sociedad 
zacatecana.
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Sheinbaum hace un último llamado 
a participar en la elección judicial

Canciller De la Fuente sostiene llamada con Marco Rubio; 
dialogan sobre remesas, seguridad y cooperación

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
hizo este sábado un último llamado a la pobla-
ción a votar en la inédita elección judicial de 
este domingo 1 de junio, que está convocando a 
casi 100 millones de mexicanos a las urnas.
En un video publicado en sus redes sociales, la 
mandataria señaló que mañana es un día “his-
tórico” para el país, ya que por primera vez los 
ciudadanos decidirán quienes serán las minis-
tras y ministros de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), magistradas, magistrados, 
jueces, juezas.
“Es decir, el pueblo de México va a elegir al po-
der judicial”, recordó.
La gobernante defendió la reforma judicial, im-
pulsada por el expresidente, Andrés Manuel 
López Obrador, de quienes dijo, desean que se 
tenga un “régimen de corrupción y privilegios” 
en el poder judicial.
“Dicen también que es para que un partido po-
lítico se apropie de la Suprema Corte o también 
dicen que es para que la presidenta ponga a 
modo a los ministros y ministras de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. Nada más falso”, 
zanjó.
Afirmó que de haber querido eso, la reforma ha-
bría quitado a todos los ministros y ministros 
y ministras de la SCJN, como ocurrió en 1999, 
cuando una reforma dio el poder al presiden-
te de decidir quiénes conformarían al Supremo 
mexicano.
“Ahora lo que queremos es que el pueblo de Mé-
xico decida. Está en tus manos, en tu decisión 
quiénes formarán parte del nuevo poder judi-

cial”, enfatizó.
Señaló que el objetivo es tener un poder judicial 
“honesto, cercano al pueblo” y que no haya sido 
elegido por la presidenta ni por los legisladores.
“Esta es la gran transformación que vive en 
nuestro país. Participa mañana, 1 de junio, en la 
elección al poder judicial”, concluyó.
La elección judicial, de carácter inédito en Mé-

xico, ha generado polémica por su posible im-
pacto en la división de poderes.
El proceso, impulsado por el oficialismo con-
templa que los cargos de jueces, magistrados y 
ministros de la Corte Suprema sean definidos 
mediante voto popular, entre 881 puestos judi-
ciales federales, lo que ha sido cuestionado por 
sectores académicos, organismos internaciona-
les y asociaciones judiciales.

En México, en una elección inédita, el próximo 
domingo 1 de junio, 99.7 millones de potencia-
les votantes están llamados a elegir por primera 
vez 881 cargos de entre 3 mil 422 candidatos, 
que incluyen la Suprema Corte, el nuevo Tribu-
nal de Disciplina Judicial y el Tribunal Electo-
ral. Con información de EFE.

El secretario de Estado de Estados Unidos, 
Marco Rubio, y el canciller mexicano, Juan Ra-
món de la Fuente, sostuvieron una llamada te-
lefónica.
El Departamento de Estado de EE.UU. apuntó 
en un comunicado que Rubio habló con De la 
Fuente para “impulsar un mayor progreso” en 
las prioridades de seguridad compartidas, “in-
cluyendo los esfuerzos para asegurar la frontera 

entre Estados Unidos y México, desmantelar las 
organizaciones de carteles y promover la segu-
ridad económica en América del Norte”.
Uno y otro, según Washington, “coincidieron en 
la necesidad de intensificar la cooperación entre 
ambos países, mejorando la seguridad y el bien-
estar de estadounidenses y mexicanos”.
La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
resaltó por su parte que el canciller De la Fuen-

te resaltó la importancia que tienen las remesas 
para las familias mexicanas y las razones por las 
cuales México se opone al proyecto de gravarlas 
con un impuesto del 3.5 %. También hablaron 
sobre la visita a Washington DC de legisladores 
mexicanos para dialogar con sus contrapartes 
estadounidenses sobre el tema.
La conversación se produce en un momento de 
tensión entre ambos países tanto por los aran-

celes impuestos por la Administración republi-
cana a su socio comercial como por el impuesto 
del 3.5 % a las remesas enviadas por migrantes 
desde Estados Unidos, que está incluido en un 
proyecto de ley ya aprobado por la Cámara de 
Representantes y que la próxima semana inicia 
su tramitación en el Senado. Con información 
de EFE.
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INE y TEPJF garantizan transparencia 
de las elecciones del 1 de junio

México reitera su compromiso para promover el desarrollo 
y la cooperación entre los países del Gran Caribe

Las presidentas del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Guadalupe Taddei; y del Tribunal Electo-
ral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
Mónica Aralí Soto Fregoso, aseguraron que es-
tán sentadas las bases para que los ciudadanos 
puedan acudir el próximo domingo a las urnas, 
para votar por primera vez por jueces, ministros 
y magistrados del poder Judicial.
Soto Fregoso insistió en que un verdadero de-
mócrata es quien promueve el voto como un 
derecho ciudadano, y advirtió que cualquier es-
fuerzo por bloquear su libre ejercicio es contra-
rio a los estándares internacionales y a la voca-
ción de la democracia.
Durante una reunión informativa con observa-
dores internacionales, Guadalupe Taddei preci-
só en torno al polémico tema de los acordeones, 
que la ciudadanía puede llevar sus anotaciones 
para guiarse en el proceso de votación, para re-
cordar los números de sus candidatos favoritos 
y precisó que ella lo hará así también.
“Todos los mexicanos y mexicanas sabemos 
cómo ir a votar. Yo estoy segura de que este 
primero de junio irán muchos a votar, iremos 
muchos a votar y, seguramente, cada uno de no-
sotros llevará su propio escrito por tantos nú-
meros que tenemos que marcar”, precisó.
Tras advertir que quienes intenten coaccionar 
el voto e impedir que los electores ejerzan sus 
derechos estarán cometiendo delitos electora-
les.
Asimismo, precisó que en este proceso electoral 
están acreditados más de 316 mil observadores 
electorales, la cifra más alta desde la elección de 
1994 y dejó en claro que el Instituto está satisfe-
cho con este proceso.
En tanto, la magistrada Mónica Aralí Soto, ante 
visitantes extranjeros provenientes de cuarenta 
países que observarán la jornada electoral del 
próximo domingo, sostuvo que hacer una cam-

paña para decirle a la ciudadanía que no ejerza 
sus derechos a votar, a opinar, a decidir, a cam-
biar lo que considere que se debe cambiar o a 
refrendar lo que considere que se debe refren-
dar, no es apegado a los estándares democráti-
cos ni a la integridad electoral.
Advirtió que el TEPJF no se involucra en políti-
ca y sus resoluciones están sustentadas en crite-
rios jurídicos, y aunque sus decisiones muchas 

veces se politizan, siempre busca estar fuera de 
la política. El Tribunal añadió, cumplirá con su 
mandato constitucional de defender los dere-
chos político-electorales de la ciudadanía frente 
a cualquier esfuerzo por denostarlos.
Consideró que la democracia no es estática, 
sino un proceso evolutivo, vivo, en constante 
movimiento, y ese movimiento lo provoca la so-
ciedad, la ciudadanía a través del voto popular. 

Señaló que éste se construye y se perfecciona 
día con día a través del diálogo, la participación 
ciudadana y la adaptación a nuevos retos socia-
les, políticos, económicos.
En este marco, señaló la importancia y el deber 
de apegarse en todo momento a los preceptos 
de la Carta Magna, ya que “aquí no hay dudas, 
no hay encrucijadas, ya que el único camino es 
lo que la Constitución ordena”.

Raquel Serur, subsecretaria para América Lati-
na y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Ex-
teriores (SRE), reiteró el compromiso de Méxi-
co para promover el desarrollo y la cooperación 
entre los países del Gran Caribe.
En la Reunión Ordinaria convocada por la Aso-

ciación de Estados del Caribe, la funcionaria se 
pronunció a favor de impulsar el bienestar de 
las poblaciones de la región y hacer frente a re-
tos comunes como el cambio climático, la ges-
tión integral del riesgo de desastres y la conec-
tividad regional.

Serur reconoció la labor de la secretaria general 
Noemí Espinoza y el liderazgo de Colombia al 
frente del Consejo de Ministros durante el últi-
mo año, dando la bienvenida a Panamá, quien 
asumirá este cargo durante el periodo 2025 – 
2026.

Durante la reunión, se eligió a la mexicana Ji-
mena Cuevas para encabezar la Dirección de 
Reducción del Riesgo de Desastres, Turismo 
Sostenible, Mar Caribe y Medio Ambiente. Con 
información de López-Dóriga Digital.
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Maestros suman 15 días de protestas 
tras no alcanzar acuerdo con Gobierno

“Auditorías no pueden ser usadas como 
armas políticas”: Abelina López

Los maestros sumaron este viernes 15 días de 
intensas movilizaciones, caracterizadas por blo-
queos en importantes avenidas de la Ciudad de 
México, y mantienen sus exigencias de mejoras 
laborales tras no alcanzar un acuerdo con el Go-
bierno federal.
Desde temprana hora, los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) marcharon este viernes 
en la capital del país, mientras mantienen las 
negociaciones estancadas con el Gobierno de 
la presidenta Claudia Sheinbaum pues, entre 
otras cosas, exigen la abrogación de la reforma 
de pensiones de 2007 y un aumento salarial del 
100%.
Los inconformes marcharon por la Avenida Re-
forma, una de las más transitadas del centro de 
la ciudad, para llegar a la Torre del Caballito, 
cerca del centro capitalino, donde realizaron 
una asamblea, aunque será hasta el sábado 
cuando determinen si boicotean o no las elec-
ciones judiciales del próximo domingo 1 de ju-
nio.
En la asamblea, analizaron el documento pro-
puesto por el Gobierno mexicano, el cual consi-
deraron “impreciso, demagógico, insuficiente” 
y que no resuelve sus demandas centrales.
Esto pese a que el pasado 15 de mayo, la presi-
denta Sheinbaum anunció un incremento sala-
rial del 9% retroactivo a enero y un 1% adicional 
a partir de septiembre, además de una semana 
adicional de vacaciones, entre otros beneficios.
“Le decimos claramente a la presidenta que 
nuestros sueños no caben en sus urnas, y que 
no salimos a las calles por una elección, sino 
por el derecho a una pensión digna”, afirmó Pe-
dro Hernández Morales, secretario general de 
la sección 9 de Ciudad de México durante una 
conferencia de prensa tras la movilización.
Durante las últimas dos semanas, el magiste-

rio ha paralizado la Ciudad de México gracias a 
sus bloqueos en avenidas principales, lo que ha 
obligado a los ciudadanos a cambiar sus rutas, 
modificar sus horarios de traslado o salir a las 
calles solo en caso necesario.
Las protestas han escalado incluso a niveles 
violentos, pues el jueves maestros de la Coor-
dinadora Estatal de los Trabajadores de la Edu-
cación de Guerrero (Ceteg) se enfrentaron con 
agentes de la Guardia Nacional (GN) cuando 
intentaron vandalizar instalaciones del Insti-
tuto Nacional Electoral (INE) en Chilpancingo, 

capital del sureño estado.
Esta mañana, Sheinbaum dijo que esperará una 
respuesta de los maestros tras las propuestas 
que les ha hecho su Gobierno para saber si le-
vantarán el plantón que mantienen en el Zócalo 
capitalino desde el pasado 15 de mayo.
“Esperemos que consulten esta propuesta que, 
la verdad, es un esfuerzo extraordinario que 
se está haciendo. Y lo estamos haciendo por-
que creemos en los maestros y en las maestras. 
Creemos en la educación pública”, señaló la 
mandataria durante su conferencia de prensa 

matutina.
La mandataria señaló que las autoridades han 
hecho muchos planteamientos para cumplir las 
exigencias, sin embargo, aseveró que hay algu-
nas que no podrán cumplir porque no hay re-
cursos para ello.
Asimismo, destacó que la mesa de diálogo se 
mantiene abierta, pero a través de las secreta-
rías de Educación Pública, Gobernación, Ha-
cienda y el Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de Trabajadores del Estado (ISSSTE). 
Con información de EFE.

Abelina López, presidenta municipal de Aca-
pulco, Guerrero, dejó en claro que las auditorías 
“no pueden ser usadas como armas políticas”.
Lo anterior fue detallado por la alcaldesa a 
través de un mensaje en redes sociales, quien 
dijo estar de acuerdo con la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, en el sentido de aclarar ob-
servaciones realizadas a su Administración.
“Coincido plenamente con la presidenta de Mé-
xico, Claudia Sheinbaum: si hay observaciones, 
que se resarzan; si no las hay, que se diga con 
claridad. Las auditorías no pueden ser usadas 
como armas políticas”, argumentó.
“La transparencia no debe tener color partidis-
ta, y los procesos técnicos deben resolverse con 
la ley en la mano y ante las instancias compe-
tentes, no con linchamientos mediáticos. Desde 
Acapulco lo hemos dicho con claridad: no per-
mitiremos que la fiscalización se convierta en 
persecución”, sostuvo.
“Lo suscribo palabra por palabra: si hay una 
falta, que se subsane; si no, que se respete el 
trabajo honesto. Aquí hay compromiso, hay re-
sultados y, sobre todo, hay dignidad. Venimos 
de abajo y gobernamos con la frente en alto”, 
puntualizó la alcaldesa de Acapulco.
En la conferencia matutina de Palacio Nacional, 
Sheinbaum Pardo le pidió a Abelina López acla-
rar observaciones en el uso de recursos públi-
cos.
“Hay que dividir la parte política siempre, en 
todo caso, una falta administrativa o de uso de 
recursos públicos, porque puede tener implica-
ciones políticas, pero no se puede hablar de que 

por razones políticas se hace esto. Entonces, si 
hay alguna cosa, tiene que aclararla la presiden-
ta municipal de Acapulco”, expuso.
“Si hay alguna auditoría y hay observaciones, 

siempre hay los tiempos legales para que pue-
da responder, y tiene que seguir su proceso. Lo 
otro, pues, es lo político, ¿no? Lo del 2027. En-
tonces, si hay una falta administrativa, pues que 

se resarzan las observaciones, y si no, pues que 
se proceda”, puntualizó. Con información de 
López-Dóriga Digital.
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Ejército Mexicano detiene a 17 presuntos sicarios 
por explosión de mina en Michoacán

Reforma a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos tiene 
el objetivo de dar certeza jurídica: general Marco Antonio Gómez

El Ejército Mexicano capturó este jueves a un 
grupo de 17 presuntos sicarios, entre ellos doce 
colombianos, relacionados con la fabricación y 
explosión de una mina antiterrestre que mató a 
ocho militares el pasado martes, en Michoacán.
La XXI Zona Militar, con sede en la ciudad de 
Morelia, confirmó a EFE que los 17 civiles fue-
ron detenidos a través de una operación espe-
cial desplegada en el municipio de Los Reyes, 
colindante con el estado de Jalisco.
Los 17 supuestos sicarios fueron descubiertos 
por soldados del décimo séptimo Batallón de 
Infantería, en una “casa de seguridad” en la que 
se encontró material para la fabricación casera 
de explosivos tipo mina antipersona o para ser 
arrojados mediante drones.
En la vivienda también se decomisaron tres ar-
mas de fuego, decenas de cargadores y cartu-
chos útiles.
De acuerdo con las investigaciones del Ejército, 
los 17 detenidos forman parte de una célula al 
servicio del Cartel de Los Reyes, una organiza-
ción criminal que surgió hace una década como 
escisión de los civiles grupos de autodefensa 
que surgieron en febrero de 2013 para combatir 
al entonces cartel hegemónico de Los Caballe-
ros Templarios.
La XXI Zona Militar confirmó que la célula de 
sicarios fue neutralizada y sometida en una 
“casa de seguridad” descubierta por personal 
del mismo Batallón de Infantería en el munici-
pio michoacano de Los Reyes.
El Ejército Mexicano entregó los detenidos a la 
Fiscalía General de la República (FGR), la cual 
investiga el estatus migratorio de los 12 colom-
bianos, así como sus posibles antecedentes en el 
Ejército o corporaciones policiales de Colombia.
Los 17 detenidos son relacionados con la fabri-
cación de una mina terrestre que el martes esta-
lló en el poblado de El Santuario, en los límites 
de Los Reyes con el estado de Jalisco, donde 
ocho militares murieron.
Los soldados realizaban una operación contra 
el narcotráfico a bordo de un vehículo tácti-
co-blindado tipo SandCat, el cual fue reportado 
por autoridades como “pérdida total”.
La FGR identificó a los presuntos narcotrafican-

tes Alfonso Fernández Magallón, alias “Poncho 
La Quiringüa”, y Luis Enrique Barragán Chá-
vez, alias “el Güicho”, como los principales lí-
deres del Cartel de Los Reyes, organización que 
mantiene una cruenta lucha con el Cartel Jalis-
co Nueva Generación (CJNG) en los límites de 
Michoacán y Jalisco.

Actualmente, el Cartel de Los Reyes mantiene 
una alianza criminal con el Cartel de Tepalca-
tepec (asentado en el municipio michoacano de 
Tepalcatepec), que encabeza el narcotrafican-
te Juan José Farías Álvarez ‘el Abuelo Farías’, 
también identificado como fundador de los civi-
les Grupos de Autodefensa.

En tanto, el Cartel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) forma parte de un bloque criminal que 
en Michoacán incluye a los carteles michoaca-
nos de Los Viagras, Los Blancos de Troya y el 
Cartel de Acahuato, los cuales también son es-
cisiones de los Grupos de Autodefensa. Con in-
formación de EFE.

El general de Brigada de Estado Mayor Marco 
Antonio Gómez Nava, director del Registro Fe-
deral de Armas de Fuego y Control de Explosi-
vos, explicó la reciente reforma a la Ley Federal 
de Armas de Fuego y Explosivos.
En entrevista con Joaquín López-Dóriga para 
su espacio en Radio Fórmula, destacó que di-
cha modificación tiene el objetivo de fortalecer 
el control estatal sobre todas las actividades co-
nexas con armas, explosivos, pirotecnia y sus-
tancias químicas relacionadas.
“La finalidad de la ley es tener certeza jurídica 
de que las armas que se encuentren en el Re-
gistro (Federal de Armas de Fuego y Control de 
Explosivos) tienen una procedencia legal. Todo 
aquello que no esté dentro de este Registro, es 
ilegal”, apuntó
“Hay que tener la responsabilidad de que con-
tribuyamos como sociedad a un uso legal y legí-
timo de todo lo que tenemos en nuestro poder. 
Tan responsable es quien la vende como quien 
la compra, y solo las vende a través de la Direc-
ción de Comercialización de Armas y Municio-
nes”, indicó.
Destacó que el único lugar autorizado para 
comprar un arma es de manera legal en el país 
es a través de la Dirección de Comercialización 
de Armas y Municiones, pertenecientes a la Se-
cretaría de la Defensa Nacional.
“Hacen una solicitud de un permiso y una vez 
que se autoriza, tras revisar los requisitos, acu-
den a esta Dirección de Comercialización para 

adquirir un arma de forma legal. Nosotros los 
vamos a orientar en cada uno de los trámites”, 
destacó.
“Pueden hacerlo de la siguiente manera: de ma-
nera personal, en los 10 módulos que hay en 
todo el país, principalmente en las Zonas Mili-
tares, o lo pueden hacer llegar por correo pos-
tal, en la Dirección se revisa y si tienen algunas 
inconsistencias los orientamos para que lo co-
rrijan. Si el trámite está completo se emite un 
permiso para que puedan acudir a comprar un 
arma de las permitidas para poseer en el domi-
cilio”, indicó.
“Para casa puedes tener armas de calibre 22, 
380 o inferiores, pero hay algunas particulares 
en el calibre 22 señaladas en la nueva reforma, 
que marca algunos tipos de cartuchos, los que 
tiene. algún efecto balístico en particular reser-
vado para las Fuerzas Armadas”, refirió.
“Para uso agropecuario escopeta calibre 12 y ri-
fles calibre 22 nada más. El único requisito es 
que la porten en las parcelas y se debe mani-
festar un solo domicilio para tener el arma. Es 
exclusivo para la parcela en donde se labora o se 
es propietario”, puntualizó.
En el caso de los clubes de tiro y caza, detalló 
que también deben tener un registro ante la De-
fensa.
“Hay varios clubes de tiro y caza en todo el país 
y previamente deben tener estos clubes un re-
gistro ante esta Dirección y toda persona que 
quiera pertenecer a un club, se registra con ellos 

y también puede adquirir armas”, expuso.
“Este tipo de personas pueden poseer y portar 
en los clubes hasta 10 armas de las permitidas 
para esta actividad lúdica, que van de los cali-
bres, 22, 380 223 siempre y cuando sean exclu-
sivos para este tipo de actividades: tiro deporti-

vo y de cacería”, declaró.
Para cualquier duda, se puede consultar a la 
Dirección Federal de Armas de Fuego y Con-
trol de Explosivos o en las diferentes Zonas Mi-
litares que hay en el país. Con información de 
López-Dóriga Digital.
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Es uno de los “innovadores más grandes” 
del mundo: Trump se despide de Musk

Papa León XIV ordena 
once nuevos sacerdotes

El presidente de EE.UU., Donald Trump, ce-
lebró un acto para despedir al magnate tecno-
lógico Elon Musk de su cargo gubernamental 
diciendo de él que “es uno de los líderes empre-
sariales e innovadores más grandes que el mun-
do haya dado”.
“Se ofreció a poner su gran talento al servicio de 
nuestra nación, y lo apreciamos. Y solo quiero 
decir que Elon ha trabajado incansablemente, 
ayudando a liderar el programa de reforma gu-
bernamental más radical y trascendental en ge-
neraciones”, dijo Trump en compañía de Musk, 
que ha estado al frente del polémico Departa-
mento de Eficiencia Gubernamental (DOGE), 
en el Despacho Oval de la Casa Blanca.
El multimillonario anunció que abandonaba 
su cargo en el Ejecutivo estadounidense, que 
Trump definió hoy como “empleado especial 
del Gobierno”, para centrarse en la gestión de 
sus empresas.
“Elon realmente no se va. Va a estar yendo y vi-
niendo. Tengo la sensación de que (DOGE) es su 
bebé y creo que va a hacer muchas cosas (al res-
pecto)”, añadió el presidente, que quiso insistir 
en que “el servicio de Elon a Estados Unidos ha 
sido incomparable en la historia moderna”.
“Seguiré visitando (la Casa Blanca) y seré amigo 
y asesor del presidente. Y estoy deseando volver 
a estar en esta increíble sala”, dijo sobre el Des-
pacho Oval Musk, vestido con camiseta y cha-
queta negras y una gorra.
El empresario indicó que va a seguir “apoyan-
do al equipo DOGE” y que el organismo sigue 
“trabajando incansablemente para conseguir 
(recortar) un billón de dólares en despilfarro y 
hacer avanzar los recortes que beneficiarán al 
contribuyente estadounidense”.

Trump regaló a Musk una llave para agradecerle 
su labor e insistió en que “bajo la guía de Elon, 
(los representantes de DOGE) están ayudando 
a detectar fraudes, reducir el despilfarro y mo-
dernizar sistemas defectuosos y obsoletos”.
“Hemos encontrado cosas increíblemente estú-
pidas e increíblemente malas con DOGE. Elon 

logró un cambio colosal con respecto a la for-
ma clásica de hacer las cosas en Washington. 
DOGE ha instalado genios con mentalidad de 
ingeniero y a personas increíblemente talento-
sas en informática”, añadió el mandatario.
Bajo la dirección de Musk, DOGE ha planeado 
importantes recortes en varias carteras del Go-

bierno que han quedado reflejadas en los planes 
presupuestarios de Trump y ha implementado 
cierres en varias agencias y entidades, que se-
gún la web del organismo ha ahorrado 175 mil 
millones del presupuesto federal. Con informa-
ción de EFE.

El Papa León XIV celebró esta mañana en la Ba-
sílica de San Pedro la ordenación de once nue-
vos sacerdotes para la Diócesis de Roma “Uste-
des son testigos de que Dios no se ha cansado 
de reunir a sus hijos, por diversos que sean, y de 
formarlos en una unidad dinámica” expresó el 
Sucesor de Pedro a los nuevos presbíteros. 
En su homilía el Papa León XIV quien dijo que 
era un gran día de alegría para todos los nuevos 
sacerdotes, así como para sus familias y amista-
des y que no deben olvidar “que la identidad de 
sacerdote depende de la unión con Cristo, Sumo 
y eterno sacerdote”.
El Obispo de Roma les pidió a reconstruir “la 
credibilidad de una Iglesia herida”
“Juntos, pues, reconstruiremos la credibilidad 
de una Iglesia herida, enviada a una humanidad 
herida, dentro de una creación herida. Todavía 
no somos perfectos, pero es necesario ser creí-
bles”.
 El Papa León XIV mañana celebrara en la Pla-
za de San Pedro la Santa Misa por el Jubileo de 
las familias, niños, abuelos y personas ancianas 
Foto: Pablo Esparza 

El Papa León XIV mañana celebrará en la Pla-
za de San Pedro la Santa Misa por el Jubileo de 
las familias, niños, abuelos y personas ancianas, 
así como por la tarde estará presente durante 
el recorrido de los ciclistas que participan en la 
última etapa del Giro de Italia que recorrerán 
parte de la Ciudad del Vaticano para darles un 
saludo.

ddel.com

DIARIO DIGITAL
Domingo 01 de junio de 2025I INTERNACIONAL

NOTICIAS

EL LORETENSE
Página 18



Un incendio provocado en el metro de 
Seúl obliga a evacuar a 400 pasajeros

Las importaciones de EE.UU. caen un 20 % en 
abril debido a los aranceles de Trump

La Policía de Corea del Sur detuvo este sábado 
a un hombre sospechoso de provocar un incen-
dio dentro de un tren del metro en Seúl, lo que 
obligó a cientos de pasajeros a evacuar a través 
de un túnel.
Según informó la Policía, el sospechoso de unos 
60 años presuntamente prendió fuego a varias 
prendas de ropa dentro de un tren de la Línea 
5 del metro, que se desplazaba entre las esta-
ciones de Yeouinaru y Mapo de la capital, a las 
8:47 horas (hora local), tras subir al tren con 
un soplete tipo encendedor y un recipiente con 
combustible.
El fuego provocó que más de 400 pasajeros es-
caparon por el túnel, y 21 de ellos fueron trasla-
dados al hospital con lesiones como inhalación 
de humo y una fractura de tobillo. Hasta el mo-
mento no se han reportado heridos de gravedad.
Los pasajeros y el conductor del tren lograron 
contener inicialmente las llamas con extintores, 
antes de que fueran completamente sofocadas 
dos horas después del suceso. Las autoridades 
desplegaron a 230 efectivos, entre bomberos y 
agentes de Policía, en el lugar de los hechos.
El sospechoso fue arrestado por la Policía cerca 
de la estación Yeouinaru a las 9:45 horas tras 
haber huido del lugar, según informó la agencia 
local Yonhap.
El servicio de metro entre las estaciones de 
Yeouido y Aeogae fue suspendido temporal-
mente debido al suceso
La Policía planea interrogar al sospechoso so-
bre el motivo del incidente y realizar un peritaje 
forense en el lugar. Con información de EFE.

Las importaciones de bienes a Estados Unidos 
cayeron en torno a un 20 por ciento en abril a 
causa de la política arancelaria del presidente, 
Donald Trump, según se desprende del informe 
preliminar de indicadores económicos de la Ofi-
cina del Censo del país.
Las importaciones de bienes en abril fueron de 
276 mil 100 millones de dólares, lo que supone 
68 mil 400 millones o un 19.85 por ciento me-
nos que en el mes anterior.
Sin embargo, las exportaciones estadouniden-
ses crecieron en seis mil 300 millones de dólares 
respecto al mes anterior. Así, el déficit comer-
cial estadounidense fue de 87 mil 624 millones 
de dólares en abril, unos 74 mil 629 millones, o 
un 46 por ciento, menos comparado con los 162 
mil 253 millones de marzo.
En el informe desglosado, las categorías que 
más se han visto afectadas por los aranceles han 
sido los bienes de consumo, que se han desplo-
mado en 33 mil 205 millones de dólares respec-
to al mes anterior. Las importaciones de estos 
productos han pasado de los 102 mil 849 mi-
llones en marzo a 69 mil 644 millones en abril.
Este grupo suele incluir ropa, dispositivos elec-
trónicos o juguetes, entre otros.
Además, los suministros industriales también 
anotan una bajada considerable: de 75 mil 259 
millones de dólares en marzo a 51 mil 834 mi-
llones en abril.
Ambas caídas se sitúan por encima del 30 por 
ciento.
Este es el primer mes en el que las importacio-
nes se ven afectadas por la guerra comercial 
desatada por el mandatario el 2 de abril, al que 
llamó ‘Día de la Liberación’, cuando anunció un 
gravamen global del 10 por ciento y los que él 
denominó “recíprocos”.
Estos se sumaron a otros que había impuesto 
previamente a China, México y Canadá.

Pese a que unos días más tarde, el 9 de abril, 
el republicano dio una tregua de 90 días a los 
recíprocos – los más altos – para negociar así 
bilateralmente con los países, las importaciones 
tienen que hacer frente al menos al 10 por cien-
to global.
Hace dos días, un panel de tres jueces de la Cor-

te de Comercio Internacional bloqueó los gravá-
menes del mandatario al considerar que estaba 
excediendo sus poderes. Sin embargo, la Corte 
de Apelaciones del Circuito Federal suspendió 
esa orden temporal dando un respiro al neoyor-
quino.
Hasta la fecha solo ha alcanzado un acuerdo 

económico poco exhaustivo con Reino Unido 
y una tregua específica con China, aunque esta 
parece tambalearse después de que Trump acu-
sara a Pekín este viernes de violar el pacto sin 
dar más detalles al respecto. Con información 
de EFE.
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Taylor Swift recupera su catálogo musical 
tras años de disputa con Scooter Braun

“Esto es lo cruel del ciclismo”: Del Toro se 
despide de la maglia rosa en la última etapa

Taylor Swift anunció que recuperó el control de 
su catálogo musical casi seis años después de 
que fuera vendido al productor Scooter Braun.
“He estado rompiendo en llanto de alegría a in-
tervalos aleatorios desde que descubrí que esto 
realmente está sucediendo. De verdad puedo 
decir estas palabras: Toda la música que he he-
cho… ahora me pertenece… a mí”, escribió la 
cantante estadounidense en una carta publica-
da en su página web.
Swift aseguró que haber podido recuperar su 
música se ha debido en gran medida al apoyo 
que recibió de parte de sus seguidores duran-
te su gira internacional ‘The Eras Tour’ que co-
menzó en marzo de 2023 y concluyó en diciem-
bre de 2024, recaudando más de 2 mil millones 
de dólares en ventas de entradas.
“Mis fans saben lo importante que ha sido para 
mí, tanto que regrabé y lancé meticulosamente 
cuatro de mis álbumes, llamándolos ‘Taylor’s 
Versión'”, dijo sobre lo que calificó de su “mayor 
sueño hecho realidad”.
“El apasionado apoyo que mostraron a esos ál-
bumes y la historia de éxito en la que convirtie-
ron ‘The Eras Tour’ me permitieron recomprar 
mi música”, aseguró.
Los intentos de Swift de recuperar su música 
comenzaron cuando en junio de 2019 Scooter 
Braun, entonces mánager de estrellas como 
Justin Bieber y Ariana Grande, adquirió Big 
Machine Label Group, el sello discográfico que 
poseía los másteres de sus primeros seis álbu-
mes.
A partir de entonces, Swift denunció pública-

mente que se le negó la posibilidad de comprar-
los directamente y que su catálogo fue vendido 
sin su consentimiento, lo que la llevó a empren-
der un proyecto de regrabación para recuperar 
el control de su obra.
Un año más tarde, Braun vendió el catálogo a 

Shamrock Capital sin consultar a la cantante, y 
este viernes Swift aseguró que la empresa mu-
sical fue la que la contactó para hacer posible 
esto.
“Gestionaron cada interacción con nosotros de 
forma honesta, justa y respetuosa. Para ellos 

era un negocio, pero sentí que lo veían como lo 
que era para mí: mis recuerdos, mi sudor, mi 
caligrafía y mis décadas de sueños. Estoy infini-
tamente agradecida”, apuntó. Con información 
de EFE.

Isaac del Toro (UAE) destacó la “crueldad del 
ciclismo” tras perder la maglia rosa del Giro en 
la última y decisiva etapa de montaña, en la que 
tomó el poder el británico Simon Yates, quien 
se aprovechó de la pelea entre el mexicano y el 
ecuatoriano Richard Carapaz.
“Esto es lo cruel del ciclismo. Estoy muy con-
tento de terminar segundo. Esta semana de-
mostré que puedo competir por la victoria final. 
Sorprendí a mucha gente con eso, pero no a mi 
equipo”, dijo Del Toro en meta.
El ciclista de Ensenada comentó el momento en 
el que atacó Simon Yates mientras él y Carapaz 
se controlaban entre ellos.
“Richard era segundo en la clasificación, así que 
pensé que era lógico que saliera detrás de Yates. 
Aunque tenía la sensación de que podía seguir 
al británico, yo tenía que seguir primero a Ca-
rapaz. Si perdía la maglia rosa no quería perder 
también el segundo puesto“, explicó.
Con Yates alejado, Del Toro pidió colaboración 
a Carapaz, pero el ecuatoriano no estuvo por la 
labor.
“En la última parte de la subida intenté trabajar 
con Carapaz, pero él no quiso. Tampoco podía 
darlo todo con él solo a mi rueda, porque enton-
ces me atacaría por la espalda. Y si perdía la cla-
sificación, no quería perder también el segundo 
puesto”, recalcó.
Del Toro consideró que no tenía nada de qué 
arrepentirse.
“No fue una apuesta. Hice lo que creí más inte-
ligente. Pero todos jugaron sus bazas, aunque 
Visma lo hizo muy bien con Wout van Aert arri-
ba. ¡Me quito el sombrero ante ellos!”, dijo.
Del Toro terminará el Giro con la sensación de 
haberlo podido ganar.
“Creo que podría haber ganado el Giro, pero eso 
es lo cruel del ciclismo. Por eso nos encanta. A 
veces se gana, a veces se pierde. Claro, que es 
decepcionante, pero hay que darse cuenta de lo importante que es esta carrera”, concluyó. EFE.
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Javier Aguirre revela la lista definitiva 
de CONVOCADOS para la Copa Oro 2025

Recibe Cruz Azul banderazo de apoyo 
previo a la Final de Concacaf

La Selección Mexicana, dirigida por Javier 
Aguirre, dio un paso decisivo en su preparación 
para la Copa Oro 2025 al reducir su convoca-
toria inicial de 59 a 35 futbolistas. Este lunes, 
el entrenador presentó la nómina preliminar 
de cara a los partidos amistosos contra Suiza y 
Turquía, que serán la última prueba antes del 
torneo oficial.
Aguirre confía en una mezcla de jugadores ve-
teranos y jóvenes promesas, con futbolistas que 
actúan tanto en Europa como en la Liga MX. 
Aquí la lista completa:
Ellos son los 35 jugadores convocados a la Copa 
Oro 2025
Porteros
Guillermo Ochoa (AVS, Portugal)
Luis Malagón (América)
Raúl Rangel (Chivas)
Alex Padilla (Pumas)
Defensas
Jorge Sánchez (Cruz Azul)
 Julián Araujo (Bournemouth, Inglaterra)
Emilio Lara (Necaxa)
Israel Reyes (América)
César Montes (Lokomotiv, Rusia)
 Ramón Juárez (América)
Juan Sánchez (Tigres)
Gilberto Sepúlveda (Chivas)
 Johan Vásquez (Genoa, Italia)
Jesús Orozco (Cruz Azul)
Mateo Chávez (AZ Alkmaar, Países Bajos)
Jesús Angulo (Tigres)
 Jesús Gallardo (Toluca)
Mediocampistas
Edson Álvarez (West Ham, Inglaterra)
 Luis Chávez (Dynamo, Rusia)
Marcel Ruiz (Toluca)

Erik Lira (Cruz Azul)
Orbelín Pineda (AEK Atenas, Grecia)
Gilberto Mora (Tijuana)
• Carlos Rodríguez (Cruz Azul)
Jeremy Márquez (Atlas)
Delanteros
Hirving Lozano (PSV Eindhoven, Países Bajos)
 Raúl Jiménez (Fulham, Inglaterra)
Santiago Giménez (Feyenoord, Países Bajos)
Roberto Alvarado (Chivas)
Henry Martín (América)
Destacan regresos importantes como los de 
Hirving Lozano y Raúl Jiménez tras un tiem-
po fuera del combinado nacional. Además, las 
incorporaciones frescas de Mateo Chávez (AZ 

Alkmaar) y Gilberto Mora (Tijuana) represen-
tan apuestas nuevas para el conjunto. E indu-
dablemente Henry Martín cuya ausencia había 
generado controversia.
Por otra parte, los jugadores de Monterrey y 
Pachuca fueron descartados debido a su par-
ticipación en el Mundial de Clubes de la FIFA. 
También, cuatro elementos del Club Améri-
ca (Malagón, Reyes, Juárez y Martín) podrían 
quedar fuera si su equipo continúa en la elimi-
natoria rumbo al Mundial de Clubes.
Desde su incorporación al banquillo del Tri, 
Javier Aguirre ha impulsado la renovación del 
plantel, buscando un equilibrio entre experien-
cia y juventud. Su dirección se ha enfocado en 

desarrollar un estilo más ágil y competitivo, con 
la misión de recuperar la supremacía en la re-
gión.
¿Cuándo juega la Selección Mexicana?
Los compromisos amistosos frente a Suiza (7 de 
junio) y Turquía (10 de junio) serán decisivos 
para elegir la lista definitiva de 26 jugadores, 
que se dará a conocer el 4 de junio. Posterior-
mente, México arrancará la Copa Oro el 14 de 
junio enfrentando a República Dominicana, en 
un torneo donde pretende reafirmar su lideraz-
go en Concacaf.

La afición que nunca abandona a pesar de los 
pesares. Este viernes, en el último entrenamien-
to de Cruz Azul en La Noria previo a la Final de 
Concacaf, el equipo celeste recibió un bandera-
zo de apoyo.
La Barra Sangre Azul accedió a las instalaciones 
del club en Xochimilco, para mostrarle todo su 
aliento al equipo de cara al cotejo ante Vancou-
ver.

Fue temprano por la mañana, que los miembros 
del grupo de animación se colocaron en las gra-
das de la Cancha 1, para iniciar con el carnaval 
cementero, el cual los futbolistas agradecieron 
al tiempo de que comenzaban su entrenamiento 
del día.
Víctor Velázquez, presente en el banderazo
Como es costumbre en este tipo de eventos, el 
presidente del club, Víctor Velázquez, estuvo 

presente para saludar a los aficionados y agra-
decerles el apoyo al equipo.
Lo tradicional de este tipo de banderazos es que 
haya cánticos, trompetas, tambores y algunas 
bombas de humo con los colores celestes, los 
cuales se hicieron presentes también en esta 
ocasión.
Cruz Azul entrenará el sábado en CU y habrá 
conferencia

Este sábado por la mañana, La Máquina entre-
nará en el Estadio Olímpico Universitario, sede 
del cotejo ante Vancouver el domingo.
Además, Concacaf tiene programada una con-
ferencia de prensa con el club celeste, en el que 
estará presente Vicente Sánchez, quien dirigirá 
su último partido con Cruz Azul.
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América y LAFC, por el último 
boleto al Mundial de Clubes

Pacers vs. Knicks: Nueva York busca heroica remontada ante un 
Indiana listo para volver a Finales de NBA 25 años después

La última plaza para el Mundial de Clubes de la 
FIFA, huérfana tras la exclusión del León, se de-
cidirá este sábado en un duelo entre las Águilas 
del América y Los Ángeles FC (LAFC), apenas 
dos semanas antes del arranque del torneo.
LAFC y América se verán las caras en el BMO 
Stadium de Los Ángeles (California, Estados 
Unidos) a partir de las 19:30 h local (20:30 h 
tiempo del Centro de México).
Para el LAFC y las Águilas la oportunidad de 
disputar el Mundial de Clubes de la FIFA les lle-
gó por sorpresa tras la descalificación semanas 
atrás del León mexicano por pertenecer al mis-
mo grupo empresarial que el Pachuca, también 
clasificado para el torneo.
La FIFA decidió entonces organizar una repes-
ca para ese cupo entre el LAFC -subcampeón de 
la Copa de Campeones de la Concacaf de 2023, 
ganada por el León- y el América, equipo con 
mejor escalafón de la Concacaf en 2024.
El ganador de este encuentro quedará encua-
drado en el Grupo D del torneo, junto al Chel-
sea inglés, el Flamengo brasileño y el Espérance 
tunecino.
Debutará el 16 de junio contra el Chelsea en At-
lanta, jugará su segundo partido contra los tu-
necinos el 20 de junio en Nashville y cerrará la 
fase de grupos el 24 de junio contra el Flamengo 
en Orlando.
América llega a este partido tocado después de 
perder el pasado domingo la final del Clausura 
ante el Toluca, resultado que acabó con su ra-
cha de tres títulos de liga consecutivos. Además, 
los azulcremas venían de caer eliminados por el 
Cruz Azul en la Copa de Campeones de la Con-
cacaf.

En Toluca, además de perder la final, América 
perdió por lesión en el isquiotibial a su capitán, 
el delantero Henry Martín. El cuadro mexicano 
sí que podrá contar con el centrocampista uru-
guayo Brian Rodríguez después de varias sema-
nas de baja con un músculo desgarrado.
Que el partido se juegue en Los Ángeles puede 
ser un problema para el América, que como vi-
sitante lleva una mala racha de seis partidos sin 
ganar, con cinco derrotas y un empate.
“Este partido trasciende el ámbito nacional, lle-
va la marca del América a un nivel internacio-
nal. Es un club que se ha ganado este momento 
y vamos a hacer todo el esfuerzo para llevar al 
América al Mundial de Clubes”, afirmó el entre-
nador del conjunto mexicano, el brasileño An-
dré Jardine, en declaraciones a la FIFA.
El LAFC, por su parte, llega al partido contra el 
América invicto en sus últimos ocho partidos, 
desde que fue eliminado por el Inter Miami en 
los cuartos de final de la Copa de Campeones de 
la Concacaf el pasado 9 de abril.
Sin embargo, de esos ocho partidos en la MLS, 
solo ha ganado tres, mientras que los otros cin-
co terminaron en empate. Esto lo tiene en la 
sexta posición de la Conferencia Oeste con 23 
puntos, a nueve del líder, el Vancouver.
El francés Denis Bouanga, con 7 goles en liga, 
es la máxima amenaza en ataque de este LAFC.
Alineaciones probables:
LAFC: Hugo Lloris; Ryan Hollingshead, Aa-
ron Long, Eddie Segura y Sergi Palencia; Mark 
Delgado, Igor Jesus y Timothy Tillman; Denis 
Bouanga, David Martínez y Nathan Ordaz. En-
trenador: Steve Cherundolo.
América: Luis Malagón; Israel Reyes, Sebastián 

Cáceres, Kevin Álvarez, Cristian Borja y Ramón 
Juárez; Jonathan Dos Santos, Álvaro Fidalgo, 
Alejandro Zendejas y Erik Sánchez; Rodrigo 
Aguirre.Entrenador: André Jardine.
Árbitro: Wilton Sampaio (Brasil).

Estadio: BMO Stadium (Los Ángeles, Califor-
nia).
Hora: 19:30 h local (20:30 h tiempo del Centro 
de méxico). Con información de EFE.

Los New York Knicks están contra la pared en 
la Final de la Conferencia Este con marca de 2-3 
ante unos intratables Indiana Pacers. Sin mar-
gen de error para los de la Gran Manzana —que 
recién reaccionaron el jueves pasado— una sola 
victoria más y la quinteta de Indianápolis avan-
zará a las Finales de la NBA por primera vez en 
un cuarto de siglo.
Los Pacers pueden concluir la serie al mejor de 
siete en las Finales del Este tan pronto como en 
el Juego 6 de este sábado, de vuelta en casa en el 
Bankers Life Fieldhouse. Indiana nunca había 
liderado una final de conferencia por 3-1 en sus 
nueve apariciones anteriores, y ya han dejado 
ir la primera oportunidad de finiquitarla con su 
tropiezo de 111-94 en el Madison Square Gar-
den.
La única temporada en la que los Pacers lle-
garon a las Finales de la NBA fue en el ya le-
jano año 2000, cuando vencieron a los Knicks 
en seis juegos después de dividir sus primeros 
cuatro encuentros. En tanto, Nueva York inten-
ta convertirse en el decimocuarto equipo en la 
historia de la liga en remontar una desventaja 
de 3-1 en la serie, pero no será fácil.
Fue una noche difícil la del jueves para los Pa-
cers, ya que se mantuvieron por debajo de los 
100 puntos por primera vez en los Playoffs. Los 
de Azul y Dorado acertaron el 40.5% de sus 
tiros de campo y perdieron 20 balones en el 
quinto partido. El quinteto titular de los Pacers 
anotó solo 37 puntos en la derrota, y solo Pascal 
Siakam alcanzó los dos dígitos.
Después de registrar un histórico triple-doble 
en el Juego 4, el base All-NBA Tyrese Halibur-
ton tuvo solo ocho puntos y seis asistencias, e 
intentó solo siete tiros en el Juego 5, esto de-
bido a que los Knicks cambiaron algunas cosas 

defensivamente para forzarle a perder el balón.
“Tengo que mejorar marcando el ritmo, bajan-
do el marcador. Siento que no lo hice muy bien, 
pero veré el vídeo. Hicieron cosas diferentes de-
fensivamente. Tengo que mejorar y lo haré en el 
sexto partido”, dijo Haliburton tras el inespera-
do revés.

Los Pacers han demostrado resiliencia durante 
toda la temporada. No han perdido dos partidos 
seguidos desde el 10 de marzo y han ganado sus 
últimos 10 juegos tras perder por dobles dígi-
tos, una racha que se remonta a principios de 
diciembre.
Si logran recuperarse el sábado, los Pacers lle-

garían a las Finales de la NBA por segunda vez 
en la historia de la franquicia. El Oklahoma City 
Thunder espera a los campeones de la Confe-
rencia Este en las Finales, pero si los Knicks 
ganan este sábado, forzarían un séptimo parti-
do decisivo el lunes por la noche en el Madison 
Square Garden.
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‘Checo’ Pérez reaparece en el 
Festival de las Ideas 2025 y habla 

de su posible regreso a la F1

“Ser la inspiración de las nuevas generaciones 
es lo más grande que me ha pasado en mí ca-
rrera como piloto de Fórmula 1”, compartió este 
jueves Sergio ‘Checo‘ Pérez en su conferencia 
“Del sueño a la pista: La trayectoria de un cam-
peón mexicano en la Fórmula 1“, en el Festival 
de las Ideas 2025.
Durante el evento, celebrado en Puebla, el pilo-
to mexicano aseguró que ha dejado huella de-
bido a que nunca desistió de su sueño, al bus-
car siempre alternativas, al tiempo que creó sus 
propias oportunidades para hacerlo realidad.
Pérez mencionó que es necesario enfocarse en 

lo que se quiere y alentó a sus oyentes a: “siem-
pre se crean que si se puede y que son los me-
jores”.
En su visita a Puebla, compartió que el apoyo 
de su familia ha sido fundamental para que el 
amor por los autos, por cumplir cada meta y 
cada reto, se marque de manera satisfactoria 
cada vez que maneja un auto a toda velocidad 
en las pistas de diferentes países.
“Cuando llego a los go-karts y los veo preparán-
dose para llegar a la Fórmula 1 y ser mejor que 
‘Checo’ Pérez, para llegar más lejos, para mí es 
el legado más fuerte, lo que más he disfrutado 

es que ya vengan las nuevas generaciones”, afir-
mó.
Pidió a sus fanáticos mantener el camino, sin 
distractores, con la finalidad de llegar a la cús-
pide del sueño por el que luchan diariamente.
“Lo que les quiero decir con esto, es que, si van 
por el camino difícil, es que van bien. Cuando 
miras atrás verás que siempre fue difícil, que 
vean que yo no me di por vencido y por eso es-
toy aquí, por eso todos ustedes que van por el 
camino difícil van bien, síganle por ahí, no se 
cambien al (camino) fácil, porque ese no llega a 
lo bueno”, dijo.

Pérez reveló que en el mes de agosto tomará de-
cisiones que cambiarán su rumbo, aunque no 
quiso revelar si ya está en pláticas con alguna 
escudería tras su salida de RedBull Racing el 
año pasado tras una temporada difícil, enfatizó 
que habrá noticias en próximos meses, al ase-
gurar que le encantaría regresar a la pista.
“Estoy consciente de que no he cerrado mi ca-
rrera como me gustaría y como lo merecemos. 
Si regreso, será a un proyecto importante que 
nos motive. De encontrarlo, volveré”, apuntó. 
Con información de EFE.
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